

| <u>Primeras Planas</u> | | <u>IECM</u> | | <u>Elección del Poder Judicial Federal</u> | | <u>Reforma Electoral</u> | | <u>INE</u> | | <u>TEPJF</u> |

| Congreso Local | | Columnas |

12 septiembre 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Subirá costo de deuda a nivel récord en 2026. El Universal: Influencers del narco en México, en la mira de EU. La Jornada: Bolsonaro, a prisión. Excélsior: Van 9 decesos; 20 más, entre la vida y la muerte. El Heraldo de México: Suma explosiones gasera implicada en pipazo. Milenio Diario: Sheinbaum desliga a EU de los aranceles y China ve "coerción". El Financiero: Prevé gobierno captar 41 mil mdp por alza de IEPS en refrescos. El Economista: Reconsiderar decisión sobre aranceles, pide China a México. El Sol de México: China advierte a México que lo piense dos veces. 24 Horas: Ve China coerción en aranceles de México. Reporte Índigo: Tradición relegada: Priorizan imagen y ganancias.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Sube a 9 muertos, tras el pipazo en Iztapalapa. El Universal Cd.: Investigan exceso de velocidad en explosión de pipa. La Jornada Cd.: Ascienden a 9 los fallecidos tras estallido de pipa; CDMX ofrece apoyo. Excélsior Cd.: Revisarán controles a pipas. El Heraldo de México Cd.: Fluye apoyo ciudadano a familiares de víctimas. Milenio Diario Cd.: Regulaciones en camino y apoyos después de la explosión. 24 Horas Cd.: Aumentan fallecidos por el trágico choque de pipa en Iztapalapa. Reporte Índigo Cd.: El suplicio de las víctimas.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) avanza en la realización de las Asambleas Comunitarias Informativas dirigidas a instancias representativas, autoridades tradicionales y a las personas pertenecientes a los pueblos, barrios y comunidades indígenas residentes en la capital del país, para promover su opinión en la definición de acciones afirmativas a considerar en la postulación de candidaturas en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. A la fecha, se han celebrado encuentros en las alcaldías Iztapalapa, La Magdalena Contreras, Tlalpan y Venustiano Carranza, en los que la autoridad electoral ha escuchado las necesidades e inquietudes de este sector de la población en el ejercicio de su derecho a votar y ser votado. 24 Horas, La Prensa, Reforma, La Crónica de Hoy (sitio), Urbe Política (Sitio)

La Alcaldía Álvaro Obregón reforzará la vigilancia en las 20 colonias donde el próximo domingo se realizará la Consulta Ciudadana sobre la Utopía en el Parque Las Águilas. Así lo afirmó el Alcalde, Javier López Casarín, durante la realización del programa de audiencias ciudadanas que se llevó a cabo en el mismo parque, ubicado en Rómulo O'Farril y Calzada de Las Águilas. El ejercicio se va a llevar a cabo el domingo 14 de septiembre, de 9:00 a 17:00





horas, organizado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, con la participación de la Comisión de Derechos Humanos de la CDMX, en las colonias aledañas al espacio público. El **Informante** (sitio)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Janine Otálora, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), propondrá al pleno de la Sala Superior revocar multas y sanciones que impuso el INE a ministros, magistraturas y personas juzgadoras que aparecieron en los acordeones y resultaron ganadoras. Se propone entonces regresar la investigación al INE para que profundice en las indagaciones y emita una nueva resolución. Excélsior

REFORMA ELECTORAL

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, sostuvo que "están listos" para las audiencias que realizará la comisión presidencial para la reforma electoral a partir de la próxima semana. Garantizó que dichos foros serán abiertos al público y a los medios de comunicación, pero acotó que será un espacio limitado. Además, las audiencias se transmitirán en vivo o de manera diferida, ya que se prevé que algunas se desarrollen al mismo tiempo en diversas entidades. La Jornada

En la propuesta de reforma electoral que la actual administración planteará al Congreso de la Unión no se contempla la posibilidad de que el Instituto Nacional Electoral (INE) pase a formar parte de la Secretaría de Gobernación, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum. En rueda de prensa, recalcó que la reforma no es la que planteó en su momento su antecesor, sino que se trata de una nueva propuesta. Recalcó que uno de los principales planteamientos es reducir el costo de las elecciones y de la burocracia electoral. Excélsior

Los cargos plurinominales en el Congreso de la Unión representan un valioso premio para los políticos. Así ha sido al menos desde las elecciones federales de 1979. Eso lo saben bien los dirigentes partidistas que han transitado el espectro electoral en las últimas cuatro décadas media. En ese periodo, 20 presidentes de partidos se allanaron el camino para alcanzar una curul o un escaño de representación proporcional, conocidos también como plurinominales o pluris, a diferencia de los de mayoría relativa o uninominales. El PRD y Morena son las únicas fuerzas que, desde la reforma político-electoral de 1977, no registran presidentes que obtuvieron un asiento en el Congreso por esa vía desde sus puestos partidistas. Milenio Diario

Álvaro Arreola Ayala escribió: Desde que en México la legitimidad política de los gobernantes se da mediante procedimientos electivos, no han faltado las reformas para encontrar los procedimientos que permitan a la sociedad participar en las decisiones políticas fundamentales. Por ello, alienta lo que hace días la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, afirmó: la reforma electoral que se discutirá ampliamente a partir del mes próximo es "una necesidad histórica y la consecuencia inevitable de la transformación que requiere el país para dejar atrás el viejo orden, con sus instituciones diseñadas para desvirtuar la política". La Jornada

Alejandro Moreno escribe: Esta semana se publicó una encuesta nacional de EL FINANCIERO sobre la reforma electoral. Es uno de los primeros sondeos para medir las preferencias ciudadanas luego de que, en agosto, la presidenta Sheinbaum nombrara una comisión para delinear los contenidos de la propuesta de reforma, así que es





un sondeo temprano y aún sin planteamientos específicos oficiales. No obstante, el ejercicio nos permite ir viendo hacia dónde se mueven los vientos de la opinión pública ante temas que son esperables o que ya han sido planteados con anterioridad respecto de la reforma. El Financiero

INE

"Seguramente habrá ajustes" en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2026, con recortes a los fondos solicitados por el Poder Judicial y el Instituto Nacional Electoral (INE), así como posibles reasignaciones a sectores como cultura, adelantó el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados. La Jornada

Trascendió publica: Como cada año, el presupuesto del INE es motivo de discusión, especulación y desinformación sobre cuánto "respetó" o "recortó" el Ejecutivo, pero hay que recordar que el monto que se propone al Legislativo es el que el propio instituto, que encabeza Guadalupe Taddei, solicitó, pues Hacienda no puede mover ni un peso a lo que piden los organismos autónomos y el recorte es responsabilidad directa de los diputados. Es decir, la disminución de más de 4 mil millones de pesos planteada para 2026 en comparación con 2025 fue autoimpuesta en un año sin elecciones federales. Milenio Diario

CONGRESO LOCAL

Diputados de Acción Nacional y de Morena cruzaron en Donceles señalamientos, descalificaciones y pancartas con la leyenda 'patrulla patito', por la Patrulla Anticorrupción. Ayer, el Congreso de la Ciudad de México confrontó dos puntos de acuerdo, donde el tema central fueron los recorridos del vehículo de patrulla que realizaron Victor Hugo Romo Cecilia Vadillo. Los diputados Víctor Hugo Romo y Cecilia Vadillo acudieron a Lafontaine 110 en la llamada 'patrulla anticorrupción'. Reforma

El Congreso capitalino exhortó a la Contraloría General, la Fiscalía para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos y al Instituto de Verificación Administrativa a investigar, sancionar y verificar presuntos actos de corrupción realizados por personas funcionarias de la alcaldía Miguel Hidalgo respecto al predio de Lafontaine 110, ubicado en la colonia Polanco tercera sección. Tras haber aprobado el exhorto con la mayoría de Morena, sus legisladores desecharon una contrapropuesta de la bancada de Acción Nacional para que la fiscalía local investigue a Romo por presuntos actos ilegales durante su gestión en la misma alcaldía. La Jornada

El diputado del PVEM, y presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México, Jesús Sesma, presentó una iniciativa para ampliar el alcance del tipo penal previsto en el artículo 141, para que no sólo se castigue a quien administra una sustancia química en la bebida adulterada, sino también a quien la posee, ofrece o entrega. El Heraldo de México

El Congreso de la Ciudad de México exhortó a la Contraloría General, a la Fiscalía para la Investigación de los Delitos por Servidores Públicos y al Instituto de Verificación Administrativa (Invea), a investigar y sancionar presuntos actos de corrupción inmobiliaria realizados por funcionarios de la alcaldía Miguel Hidalgo. El diputado local de Morena, Víctor Hugo Romo, destacó que es necesaria una indagatoria al predio Lafontaine 110, ubicado en la colonia Polanco





III Sección; asimismo, señaló que el exhorto se extiende al titular de la demarcación, Mauricio Tabe, a cooperar para dar cumplimiento a la ley correspondiente. 24 Horas

El pleno del Congreso de la Ciudad de México guardó un minuto de silencio por las víctimas de la explosión de pipa de gas, ocurrida en el Puente de la Concordia, en Iztapalapa. Las y los legisladores de los diferentes grupos parlamentarios se solidarizaron con las personas afectadas y sus familias. Algunos de los legisladores que hicieron uso de la voz, coincidieron en que se deben de revisar, con firmeza, las medidas de seguridad de este tipo de unidades; fue Andrés Atayde, coordinador del PAN, quien señaló la necesidad de regular la circulación de vehículos que representan un peligro y destacó la importancia de verificar permisos. La Crónica de Hoy, Ovaciones

La bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México lamentó que la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil no convocara a la oposición para la presentación del Atlas de Riesgos de la capital, siendo un tema tan importante y que le interesa a todas y todos los ciudadanos, sólo fue expuesto ante legisladores de la cuarta transformación. Ante los hechos, la legisladora Liz Salgado, quien preside la Comisión de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, lamentó que ninguna persona de la oposición fuera convocada para un tema tan importante y que no tiene colores; además de que el evento se realizó en las instalaciones del Congreso local. La Crónica de Hoy

En presencia de Álex y Chela Lora del Tri, Kenny Avilés de Kenny y Los Eléctricos, entre otros músicos representativos de la escena del rock nacional, en el Congreso de la Ciudad de México se presentó una iniciativa para declarar cada 11 de septiembre como el Día del Rocanrol Mexicano. La propuesta presentada en tribuna por parte de la diputada de Morena, Elizabeth Mateos, generó el entusiasmo de los legisladores y el público presente. Eje Central

El Caballito publica: Nos dicen que el pleno del Congreso local designó y le tomó protesta a los 11 integrantes del Consejo Ciudadano Honorífico de Derechos Humanos que se encargará de entrevistar y evaluar a los aspirantes a dirigir la Comisión de Derechos Humanos de CDMX, pues la actual titular, Nashieli Ramirez, dejará el cargo en noviembre próximo. El Universal

CIUDAD DE MÉXICO

El número de decesos por el siniestro de la pipa de gas LP que volcó en el Puente de La Concordia, en Iztapalapa, ascendió ayer 9. Además, las autoridades reportaron 55 hospitalizados, de los cuales 22 están en estado delicado; 5 en condición crítica, graves. En tanto, 22 están considerados como no delicados, 22 ya recibieron alta médica. Reforma

El Zócalo de la Ciudad de México volvió a brillar con el tradicional alumbrado por las fiestas patrias, que este año está dedicado a reconocer el papel de las mujeres en la Independencia y en la vida nacional. "Hoy nos toca encender la luz de nuestra historia y de nuestra identidad, pero también vivimos un momento de tristeza por lo ocurrido ayer. Desde aquí enviamos toda la solidaridad a las familias y a las víctimas de la tragedia", expresó la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina. El Heraldo de México

Saldo actualizado por la explosión de la pipa de gas en el Puente de la Concordia, Iztapalapa, asciende a 94 personas lesionadas, entre ellas ocho fallecidas, informó la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, en conferencia de prensa. Entre





los heridos, 67 permanecen hospitalizados, de los cuales 22 son reportados en estado crítico; seis en estado grave y 39 delicados. Brugada Molina anunció que el Gobierno de la Ciudad brindará atención a las familias afectadas, que incluyen, apoyo económico inicial para gastos de emergencia y traslados. El Economista

Las familias de las 94 víctimas de la explosión de una pipa de gas LP de Transportadora Silza en la alcaldía Iztapalapa, de las cuales ocho ya perdieron la vida y al menos dos decenas se debaten entre la vida y la muerte en hospitales de la Ciudad de México (CDMX), están por iniciar un suplicio legal para conseguir la reparación integral del daño tras el siniestro de este 10 de septiembre. No obstante, tras la tragedia de este 10 de septiembre, la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, anunció la creación de un protocolo entre la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA) y la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil para la circulación de vehículos que transportan hidrocarburos y materiales peligrosos. Reporte Índigo

Circuito Interior publica: Los funcionarios, empezando por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, han mantenido la atención a las víctimas de la tragedia ocurrida en inmediaciones del Cetram Santa Martha. Y por otro, el titular de la Semovi, Héctor Ulises García, quien no tuvo empacho en presumir en su cuenta de redes sociales la comida que ofreció a diputados federales para presentarles los proyectos de Movilidad. Reforma

Frentes Políticos destaca: Clara Brugada reapareció entre escombros y cifras, confirmando ocho muertos, 94 heridos y un discurso de empatía. Excélsior

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo planteó que en la discusión del Paquete Económico 2026 se reorienten 15 mil millones de pesos del presupuesto del Poder Judicial a otros sectores que requieren recursos como para proyectos de infraestructura, salud, o educación o incluso al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) En la conferencia, argumentó que el renovado Poder Judicial no requiere tantos recursos por lo que se pueden destinar a otros sectores. El Heraldo de México

El gobierno federal revisará las condiciones en las que circula el transporte de materiales peligrosos en zonas urbanas y carreteras del país, para reducir el riesgo de sucesos como el del miércoles en Santa Martha, Iztapalapa, aseguró ayer la presidenta Sheinbaum. Excélsior

Con el objetivo de impulsar la economía interna del estado, el gobierno de Yucatán realizará la Semana de Yucatán en México del 3 al 12 de octubre, en el Palacio de los Deportes, que reunirá tradiciones gastronómicas, música, artesanías y propuestas empresariales de la entidad peninsular. El gobernador Joaquín Díaz destacó que el evento contará con más de 270 expositores distribuidos en 151 espacios, un área gastronómica para 450 comensales y un foro cultural con capacidad para 500 asistentes, con la expectativa de recibir a más de 100 mil visitantes. Excélsior

Marketer publica: En México, la Presidenta Sheinbaum, tiene en su poder todas las herramientas para llevar al País hacia un crecimiento insospechado, histórico. Su partido controla el Poder Legislativo, el Judicial, el INE, y bajo el argumento de una "simplificación administrativa" ha debilitado instituciones cuya función era supervisar al Gobierno y garantizar derechos, como el Inai o la Cofece. Reforma





Como cada año, la columna montada de la Secretaría de la Defensa se alista para participar en el desfile para conmemorar la Independencia; esta edición tendrá un tinte especial, pues saludarán a la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum. La Columna Montada tiene su sede al Oriente de la CDMX; entre los vericuetos de la alcaldía Álvaro Obregón se encuentran las caballerizas desde donde partirá el grupo, que desfilará en uniforme de gala, con sus corceles acicalados, con borlas tricolores el clásico petatillo que se asemeja a un tablero de ajedrez. 24 Horas

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: Una vez que Martha Lidia Pérez Gumecindo fue la escogida para encabezar la Comisión Nacional de Búsqueda, grupos de familiares de desaparecidos de Veracruz recordaron que la nueva comisionada fue fiscal de Investigaciones Ministeriales en 2018, bajo el mando del desde entonces polémico fiscal del estado, Jorge Winckler, cercano al entonces gobernador Miguel Ángel Yunes Linares, y que actualmente está preso por tortura, secuestro y, precisamente, desaparición forzada. El Universal

Pepe Grillo señala: El gobierno de Claudia Sheinbaum quiere que el tema de los desaparecidos sea un factor que lo distinga de gobiernos del pasado. Tiene una estrategia diferente que ya comenzó a implementar al reanudar el diálogo, que nunca debió haberse suspendido, con colectivos de personas buscadoras. Hay empatía y ganas de encontrar soluciones de manera conjunta. La Crónica de Hoy

Trascendió publica: La nueva Suprema Corte tuvo su primera sesión y el asunto que tomó para abrir boca fue la ponencia de Yasmín Esquivel, ahora decana, quien planteó la inconstitucionalidad de la Ley de Salud Mental de Chihuahua por falta de consulta a personas con discapacidad. Milenio Diario

AGENDA

- Décima Primera Sesión Extraordinaria de la Junta Administrativa (JA). 11:00 hrs. Microsoft Teams
- Plática informativa virtual: "Participación Ciudadana, una Herramienta para Mejorar mi Comunidad" Alcaldía Iztacalco.
- Plática informativa virtual: "Participación Ciudadana, una Herramienta para Mejorar mi Comunidad" Alcaldía Cuauhtémoc;
- Asamblea Comunitaria Informativa de la Consulta Indígena en la alcaldía Coyoacán.
- Asamblea Comunitaria Informativa de la Consulta Indígena en la alcaldía Xochimilco.

